

## BAB III

### METODOLOGI PENELITIAN

#### 3.1 Jenis Penelitian

Berdasarkan pada latar belakang dan rumusan masalah yang telah diuraikan, maka jenis penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif adalah data yang bukan berbentuk angka atau nominal tertentu, tetapi lebih sering berbentuk kalimat pernyataan, uraian, deskripsi yang mengandung suatu makna dan nilai (*values*) tertentu yang diperoleh melalui instrument penggalan data khas kualitatif seperti wawancara, observasi, *focused group discussion*, analisis dokumentasi, dan sebagainya.<sup>1</sup>

#### 3.2 Metode Analisis Data

Metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah *deskriptif kualitatif* yaitu suatu prosedur pemecahan masalah yang diselidiki dengan menggambarkan objek penelitian berdasarkan fakta-fakta yang tampak sebagaimana adanya. Dalam penelitian ini, peneliti mendiskripsikan penyajian laporan keuangan dan perlakuan akuntansi amil pada BAZNAS Kab. Agam. Data yang dikumpulkan dianalisis kemudian membandingkan akuntansi yang diterapkan BAZNAS Kab. Agam apakah telah sesuai dengan standar yang berlaku yaitu PSAK 101 dan PSAK 109.

---

<sup>1</sup> Haris Herdiansyah, *Wawancara, Observasi, dan Focus Groups Sebagai Instrumen Penggalan Data Kualitatif*, (Jakarta: PT RajaGrafindo Persada, 2015), Cet. Ke-2, h. 10

Dalam penelitian ini analisis deskriptif dapat dimulai dengan mengumpulkan data dari hasil wawancara dan dokumentasi data, selanjutnya menganalisis penyajian laporan keuangan dan perlakuan akuntansi amil yang diterapkan pada BAZNAS Kab. Agam, kemudian dibandingkan dengan PSAK 101 dan 109 tentang akuntansi zakat.

### **3.3 Objek Penelitian**

Objek penelitian adalah semua hal yang akan diteliti dengan mendapatkan data dengan tujuan tertentu dan kemudian ditarik kesimpulan. Dalam hal ini yang akan menjadi objek penelitian adalah BAZNAS Kab. Agam.

### **3.3 Sumber Data**

Adapun sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

#### **a. Data primer**

Adalah data yang diperoleh peneliti secara langsung (dari pihak pertama), dalam hal ini data yang dianalisis diperoleh dari hasil wawancara ataupun observasi langsung pada objek penelitian. Data-data tersebut seperti hasil wawancara dengan pimpinan atau bagian keuangan BAZNAS Kab. Agam.

b. Data sekunder

Adalah data yang diperoleh peneliti dari sumber yang sudah ada, seperti gambaran umum BAZNAS Kab. Agam, struktur organisasi, dan laporan keuangan amil.

### 3.5 Teknik Pengumpulan Data

a) Wawancara

Adalah percakapan dengan maksud tertentu. Percakapan ini dilakukan oleh 2 pihak, yaitu pewawancara (*interviewer*) yang mengajukan pertanyaan dan terwawancara (*interviewee*) yang memberikan jawaban atas pertanyaan itu.<sup>2</sup> Teknik ini dilakukan dengan cara melakukan wawancara secara langsung dengan pimpinan, bagian keuangan, dan pegawai BAZNAS Kab. Agam.

b) Dokumentasi

Adalah catatan atau karangan seseorang secara tertulis tentang tindakan, pengalaman, dan kepercayaannya.<sup>3</sup> Data yang dikumpulkan penulis meliputi data berupa gambaran umum, dan laporan keuangan BAZNAS Kab. Agam.

---

<sup>2</sup> Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, ( Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2015) Cet. Ke-34, h. 186

<sup>3</sup> *Ibid.*, h. 217